

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian dan Jenis Pendekatan Penelitian**

Peneliti menggunakan jenis dan pendekatan penelitian ini, di maksudkan agar membantu dan mempermudah dalam menjawab rumusan masalah yang di teliti.

1. Jenis penelitian ini adalah jenis hukum empiris Penelitian hukum empiris.<sup>1</sup> Atau penelitian lapangan, penulis Mengumpulkan Informasi- informasi yang terkait dengan akta kelahiran anak, hal ini data yang diperoleh melalui wawancara dengan pasangan nikah diri didesa Sungai Pinang kecamatan Tambang Ulang kabupaten Tanah Laut.

2. Jenis Pendekatan Penelitian yang dipakai merupakan pendekatan deskriptif kualitatif, pendekatan ini bertujuan untuk memberikan gambaran yang mendalam mengenai suatu masalah didaerah yang akan diteliti. Penelitian ini melibatkan pengumpulan data lapangan yang kemudian dianalisis dan digunakan sebagai dasar untuk menyusun sebuah kesimpulan.

---

<sup>1</sup>Dr. Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*, vol. 1 ed (Mataram University Press, 2020), 80.

## **B. Lokasi penelitian**

Desa Sungai Pinang Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut. Alasan penulis memilih desa tersebut untuk diteliti karena yang dilihat penulis banyak masyarakat yang masih melakukan nikah tidak tercatat atau sering dibidang nikah siri saat ini dan menerapkan Permendagri No 108 tahun 2019 tentang Peraturan pelaksanaan peraturan presiden No 96 Tahun 2018 Tentang persyaratan dan Tatacara Pendaftaran Penduduk dan pencatatan sipil.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek penelitian**

Subjek penelitian adalah sumber yang data penelitiannya memiliki data terkait dengan Data-Data yang akan diteliti. Subjek dalam penelitian ini adalah Beberapa pasangan nikah siri didesa Sungai Pinang Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut dan pegawai Dinas Kependudukan Catatan Sipil Kabupaten Tanah Laut.

### **2. Objek Penelitian**

Objek Penelitian adalah sarana atau tujuan paling utama dalam penelitian. Objek dalam Penelitian ini adalah alasan melakukan nikah siri dan respon pasangan nikah siri terhadap Posisi ibu dalam pembutan akta kelahiran anak didesa Sungai Pinang Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut.

## **D. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Data yang nantinya akan digunakan dalam penelitian ini adalah alasan pasangan nikah siri dan respon pasangan nikah siri terhadap Posisi ibu dalam pembuatan akta kelahiran anak didesa Sungai Pinang Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut. Bahan-Bahan yang dipakai sebagai dukungan penelitian.

Terkait yaitu:

- a. Identitas Informan yang meliputi : Nama, Alamat dan Umur
- b. Alasan pasangan nikah siri melakukan nikah tidak tercatat dan respon pasangan nikah siri terhadap Posisi ibu dalam pembuatan akta kelahiran anak.

### 2. Sumber Data

Penelitian ini menggunakan data langsung dari sumber pertama, termasuk wawancara dengan informan 2 orang pegawai Dinas Kependudukan Catatan Sipil dan 4 orang ibu dari pasangan nikah siri yang membuat akta kelahiran. Data sekunder diperoleh dari berbagai sumber seperti literatur, buku, jurnal, dan dokumen lainnya yang relevan, yang dapat mendukung dan memperkuat pelaksanaan penelitian.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

### 1. Observasi

Observasi, sebagai teknik pengumpulan data yang mengharuskan peneliti turun ke lapangan dan mengamati secara langsung berbagai aspek terkait media sosial, tempat, kegiatan, tujuan, dan perasaan. observasi awal dilakukan pada

bulan Desember 2023 sebelum menyusun proposal penelitian dan dilanjutkan observasi pada bulan Januari 2024 saat Magang di Kecamatan Tambang Ulang Kabupaten Tanah Laut. Selama observasi tersebut, peneliti memfokuskan perhatian pada pasangan nikah siri yang mempunyai akta kelahiran anak di desa Sungai Pinang Kabupaten Tanah Laut.

## 2. Wawancara

Wawancara ialah melakukan tanya jawab secara langsung antara peneliti dengan narasumber atau informan untuk mendapatkan informasi.<sup>1</sup> Peneliti melakukan wawancara langsung dengan narasumber. Narasumber adalah orang yang memberikan respon yang diteliti, Narasumber nya yaitu 2 orang dari pegawai Dinas Kependudukan Catatan Sipil Kabupaten Tanah Laut dan 4 orang ibu dari pasangan suami istri yang melakukan nikah siri .

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk dokumen atau foto-foto yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penulisan.

## **F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

### 1. Teknik Pengolahan Data

#### *a. Editing*

*Editing* data adalah proses memilih atau memilih data yang terkumpul untuk mengetahui apakah sesuai dengan masalah yang diteliti oleh peneliti dan

---

<sup>1</sup>Dr. Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*.

kemudian menyusun data tersebut dengan menggunakan kerangka penulisan ilmiah. Proses ini berlangsung dari awal hingga akhir penelitian.

b.Deskripsi,

Menyajikan data penelitian dan hasilnya dengan jelas dalam bahasa yang sesuai akan memudahkan peneliti untuk memahami apa yang terjadi dan merencanakan penelitian selanjutnya.

c.Penarikan simpulan

Setelah peneliti menyelesaikan proses penyuntingan dan penyampaian data, peneliti dapat membuat kesimpulan penelitian. Untuk mencapai kesimpulan ini, data tersebut akan dianalisis secara kualitatif berdasarkan landasan teoritis yang telah dibuat sebelumnya, yaitu dengan melakukan penelitian atau penelaahan mendalam terhadap data tentang bagaimana pasangan nikah siri menganggap peran ibu dalam pembuatan akta kelahiran anak.

## 2. Analisis Data

Teknik analisis data dapat dimaknai sebagai proses yang melibatkan pengaturan urutan data, pengorganisasian data ke dalam pola, kategori, dan satuan dasar, diikuti dengan penafsiran atau interpretasi data.<sup>2</sup> Dalam penganalisisan data, penulis menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif, yang didasarkan pada landasan teori yang ada, berupa penggambaran dengan kata-kata atau kalimat dari hasil wawancara atau pengamatan masalah yang diteliti untuk memperoleh kesimpulan."

---

<sup>2</sup>Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), 92.